

canadiens traverser son territoire, comme une mère en retrouvant ses fils.

Tous ces liens d'une même origine, d'une destinée et d'une mission commune, vous feront placer, j'en ai la confiance, l'œuvre si catholique et si française que nous poursuivons en Afrique, au nombre de vos belles œuvres canadiennes.

Aussi, ai-je la conviction que notre appel continuera à être entendu et compris dans ce pays de Foi, de dévouement et de générosité.

Il sera beau de voir cette Nouvelle-France d'autrefois venir aujourd'hui en aide à sa mère épuisée, pour lui aider à établir une Nouvelle-France sur les plages africaines.

*Dieu le veut !* criaient vos Pères, et ils marchaient avec saint Louis à la conquête de cette même Afrique à laquelle je viens vous intéresser, laissant derrière eux famille, patrie, richesses... *Dieu le veut !* aujourd'hui encore ; et ce cri, qui a transporté vos ancêtres, ne vous trouvera pas insensibles, car vous n'avez pas dégénéré : le sang qui coule dans vos veines est trop généreux, trop catholique, trop Français !

FIN.